
 

令和 6 年 6 月定例教育委員会会議録 

 

日 時 

 

出席委員氏名 

 

出席を求めた事務局職員 

 

 

 

 

議案等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

傍聴者 

 

開会 

教育長あいさつ 

 

 

議事録署名者の指名 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

令和 6 年 6 月 27 日（木）10 時 30 分～11 時 35 分 

 

松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員 

 

教育部長（梶原）、教育副部長兼教育総務課長（松本）、 

学校教育課長（杉原）、生涯学習課長（伴）、 

市民図書館長（鴻上）、スポーツ課長（金子）、 

国スポ・全障スポ推進課長（松尾） 

 

報告第 12 号 伊万里市会計年度任用職員の任用について 

報告第 13 号 伊万里市学校運営協議会委員の委嘱について 

報告第 14 号 令和 6 年度地域学校協働活動推進員の委嘱に 

ついて 

報告第 15 号 令和 6 年伊万里市議会第 2 回定例会議案に対 

する教育委員会の意見について 

報告第 16 号 令和 6 年伊万里市議会第 2 回定例会追加議案 

に対する教育委員会の意見について 

報告事項   令和 6 年伊万里市議会第 2 回定例会について 

 

なし 

 

ただ今から、令和 6 年 6 月の定例教育委員会を開催します。 

本日は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、

本会は成立となります。 

 

山口委員、藤田委員 

 

前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。 

 

5 月定例教育委員会の概要を報告します。5 月定例教育委員

会では、5 月 23 日（木）、第 3 会議室において教育長及び委員

全員出席のもと、開催しました。議事録署名者として、酒見委

員、西山委員を指名させていただき、前回会議録の報告を求め、

承認をしたあと、教育長の報告を受け、議案・議事の審議に入

りました。 

はじめに、議案第 15 号「令和 6 年度伊万里市の教育」につ
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いて、内容を審議し、ご意見をいただいた内容を反映するとい

うことで決定しました。 

次に、報告第 10 号 伊万里市スポーツ推進審議会委員の委嘱

について、報告第 11 号 伊万里市会計年度任用職員の任用につ

いて報告を行いました。 

次に、非公開となる議案第 12 号 伊万里市社会教育委員の委

嘱について、議案第 13 号 中央公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて、議案第 14 号 伊万里市青少年問題対策連絡協議会委員

の委嘱について審議した後、質疑応答のあと原案どおり決定し

ました。 

さらに、6 月定例教育委員会の日程について協議し、6 月 27

日、木曜日、10 時 30 分から第 3 会議室で開催することとし閉

会しました。以上、前回会議録についての報告でございます。 

 

前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はござ

いませんでしょうか。（なし。）ただ今の報告のとおり承認して

よろしいでしょうか。（はい。）それでは、前回会議録について

は承認とします。 

 

次に教育長の報告です。 

6 月は議会があり、後ほど事務局から報告を行います。 

6 月 6 日は隣保館におきまして、人権総合学習講座「もみの

木学級」の開講式がありました。今年は小学生が少なく、中学

生が多いという、昨年度とは逆な状況でありますが、しっかり

学んでほしいと思います。7 日には伊万里市に採用になった先

生方の初任者研修があり、事務職員それから養護教諭の新採者

研修も併せて行いました。松浦コミュニティセンターで体力テ

ストとニュースポーツの研修を行いました。9 日の日曜日には

数年ぶりに伊万里市少年相撲大会が国見台相撲場で開催され

ました。参加する校数は少なく、小学校は黒川小、大川内小、

大川小、中学校は、伊万里中と青嶺中が参加しました。優勝は、

小学校男子が大川内小、小学校女子が黒川小、中学校は伊万里

中でした。相撲協会の方は、大雨の中でしたが、まずは今回開

催できてよかったと安堵されていました。11 日には、教育支援

センター「せいら」が芋さしに来てくれました。これまでの参

加者は、ほぼ中学生でしたが、今回は小学生のみの 5 人でした。

議会では不登校児童の一般質問もありましたが、少し傾向が変

わってきていると感じました。6 月は寄付も多くあり、川内産

業様から市民図書館へ給湯器の寄付、伊万里信用金庫様から国
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西山委員 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

スポ用に車の提供、黒木建設様から各学校にミストファンを頂

きました。それから日本公衆電話会から災害時の電話対応等に

関する冊子を頂きました。 

以上、私からの報告であります。ご質問等はありませんか。 

 

昨日、市民図書館に行きましたら、給水コーナーが設けてあ

りまして、各学校にも設置されているとお聞きしましたが、こ

れも寄付でということでしょうか。 

 

環境政策課がペットボトルの削減を目的に、ウォータースタ

ンド㈱と伊万里市が連携協定を結んで各所に設置し、マイボト

ル運動の一環として取り組んでいるものです。各学校 1 基ずつ

設置しておりますが、これは冷水ではありませんが、常温の水

道水を浄化して飲むことができるもので、業者が 2 年間無償で

設置をされます。 

 

昨日、松浦小学校に学校訪問に行った際に、職員室の外側に

設置してあり、子ども達が利用をしていました。冷水ではあり

ませんが、電気を使わず、災害時にも利用できるものであり、

非常にありがたく思っております。他にありませんか。（なし。） 

 

それでは、議案・議事の審議にはいります。本日は報告が 5

件、報告事項が 1 件となっています。まず初めに、報告第 12

号 伊万里市会計年度任用職員の任用について、事務局から説

明をお願いします。 

 

（報告第 12 号について説明） 

 

ご質問等ございますでしょうか。（なし。） 

次に、報告第 13 号 伊万里市学校運営協議会委員の委嘱につ

いて、説明をお願いします。 

 

（報告第 13 号について説明） 

 

併せて、報告第 14 号 令和 6 年度地域学校協働活動推進員の

委嘱について、説明を行い、質疑は 13 号と 14 号まとめてお受

けしたいと思います。 

 

（報告第 14 号について説明） 
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教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

学校教育課長 

市民図書館長 

 

教育長 

 

 

酒見委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

西山委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

酒見委員 

 

 

以上、説明がございましたが、報告第 13 号、14 号併せてご

質問、ご意見等をお願いします。（なし。） 

 

次に、報告第 15 号 令和 6 年伊万里市議会第 2 回定例会議案

に対する教育委員会の意見について、事務局から説明をお願い

します。 

 

（報告第 15 号について説明） 

（報告第 15 号について説明） 

（報告第 15 号について説明） 

 

報告第 15 号について、ご質問、ご意見等ございましたらお

願いします。 

 

中学校放課後等活動事業の部活動指導員についてですが、3

名から 7 名ということで、4 名新たに指導員の確保ができたの

でしょうか。 

 

県からは 7 名で決定がきたのですが、雇用している指導員は

1 名となっております。 

 

部活動の競技は何ですか。 

 

競技は卓球で、国見中学校に配置しております。他の学校か

らも野球など様々な競技が出されてますが、今のところは指導

員が見つかっていない状況です。 

 

指導員が見つからない理由は何でしょうか。 

 

まず条件が厳しいことです。フルタイムで働いている人は土

日には週の労働時間が超えるため該当にならないなど、いろん

な制限があるため出来ない現状と、もう一つは部活動指導員と

なると引率などが可能となりますが、逆にそれが負担が大き過

ぎるということで辞退された方もいらっしゃいました。なかな

か指導員が見つからない状況であります。 

 

県では指導員の人数を増やしていますが、他市でも同じよう

に指導者が見つけられない状況なのでしょうか。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

西山委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

酒見委員 

 

学校教育課長 

 

藤田委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

西山委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

酒見委員 

 

他の市町に状況を尋ねましたが、本市と同じような状況で、

指導員の枠はいただいたけれど、指導員が見つからないとのこ

とでした。ある程度、条件等を緩和してもらわないと、難しい

ところがあります。 

 

自分がイメージしているのは、退職された先生で、部活動を

好まれていた先生を思うのですが、その退職された先生は、先

生の数が足りないので、現場で働かれているということも相ま

っているということですか。 

 

ほとんどの先生方が 65 歳まで働いておられ、退職校長会で

も部活動ができる方はいらっしゃらないようでして、指導員が

見つからない状況です。佐賀市では、ある程度指導員の確保が

できていますが、その要因としては大学生が指導員として入っ

ています。 

 

県内の教育長会からも、国の条件が厳しく指導員を見つけら

れないことから、条件緩和を要望しているところです。 

 

引率はできると言われても、責任が重くなるのでですね。 

 

そこに重責を感じられる方もいらっしゃいます。 

 

外部指導者が引率してはだめなんですね。 

 

引率する際、外部指導者だけでなく、必ず顧問が付く必要が

あります。外部指導者は技術面での指導がメインとなるので、

責任は少し軽くなります。 

 

外部指導者から部活動指導員へのスライドを躊躇されてい

る方がいらっしゃるのですかね。 

 

逆に部活動指導員をされてて、重責を感じられて外部指導者

にスライドされた方がいらっしゃいます。 

 

他にございますか。 

 

スクールカウンセラーの時間数の増ということですが、人員
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学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

酒見委員 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

藤田委員 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

山口委員 

 

 

教育部長 

 

 

 

の増ではないのですか。 

 

昨年度からは 1 人増えて、今年度は 5 人でありますが、今回

の補正としては時間数だけが増えております。 

 

他にございますか。（なし。） 

それでは、報告第 16 号 令和 6 年伊万里市議会第 2 回定例会

追加議案に対する教育委員会の意見について、事務局から説明

をお願いします。 

 

（報告第 16 号について説明） 

 

大川小、松浦小は閉校となりますが、今回の空調設備工事に

は入っていますか。 

 

入っていません。 

 

この他にも空調設備を付けなければいけない教室はないの

でしょうか。 

 

事前に各学校から希望をいただいた分を設置しております

ので、基本的にはないと考えていますが、特別教室に限らずさ

まざまな要因で他の教室への設置の要望もあっています。それ

ぞれ事情等ありますので、対応できる分はしていきたいと思っ

ております。 

 

学校の体育館は、防災時の避難所にもなっていると思います

が、体育館への空調設備の設置は検討されているのでしょう

か。 

 

次の段階かと思われますが、今のところは未定であります。 

 

国見台の体育館も変わるとお聞きしておりますが、そちらは

どうでしょうか。 

 

新しくなる国見台体育館には、避難所でもありますので、空

調設備も付くのではと思われます。今回の学校の空調設備は、

全部の特別教室ではなく、利用頻度が少ない小学校の図工室や

中学校の技術室は設置を行いません。また、今後統合する予定
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教育長 

 

 

 

教育部長 

 

教育長 

 

山口委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

西山委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

西山委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

西山委員 

 

 

の山代西小学校については、特別教室にも空調設備を設置し、

統合後には他の学校へ移設する計画としております。 

 

他にございますか。（なし。）それでは報告を終わります。 

次に報告事項に移ります。報告事項 令和 6 年伊万里市議会

第 2 回定例会について、説明をお願いします。 

 

（報告事項について説明） 

 

報告事項についてご質問、ご意見をお願いします。 

 

 学校給食のアレルギー対応として、提出された保護者さんが

47 名ということで、少なく感じました。アレルギー品目でエ

ビ・カニのアレルギーで提出されている子どもさんもいらっし

ゃるのでしょうか。 

 

 14 名ほどいらっしゃいます。 

 

 47 名のうち、卵と乳で 22 名いらっしゃって、除去食が 10 名

と、あと半分は希望されないと、残りは本人や保護者の意思で

食べないということですか。 

 

卵が 11 名、乳が 11 名と申しましたが、品目が重複されてい

る子もおりまして、ほとんどの方が除去食を希望されていま

す。 

 

 残りの 25 人くらいは、別のアレルギーを持っているという

ことですか、アレルギーの食材が出たときは、学校が保護者と

連絡を取って、その日は食べないなどで対応されるということ

でしょうか。 

 

 月毎の献立表が各家庭に行くと思いますが、そのアレルギー

食材が出る日は必ず弁当を持参するよう、保護者と学校、給食

センターも交えて連絡を密に、しっかりと連携しながら対応さ

れているところです。 

 

 以前、勤務していた時のことですが、養護教諭はその子ども

のアレルギーを把握をしていたのですが、保護者に相談した

際、大丈夫だと言われ、そのまま食べてしまい、その子はアナ
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教育長 

 

 

酒見委員 

 

 

 

西山委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課総務企画係長  

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

フィラキシーショック状態になり、救急車を呼ぶことになった

ことがあり、大変怖い経験をしたことがありました。アレル 

ギーとして出たのが短い期間だったので、保護者のアレルギー

に対する意識が低くかったこともありますが、アレルギーにつ

いて保護者への啓発をよろしくお願いします。 

 

 このように一般質問等で出されることによって、アレルギー

についての意識の広がりにもなるのかなと思います。 

 

 アレルギーもいろいろあり、食物だけでなく体育の後に汗を

かいた状態でそれを食べたときに出るとか、その組み合わせも

あるようで、非常に難しいようです。 

 

 あの時は、養護教諭が情報を知っていたから助かりました。

それはたまたま子どもと話をする中で、聞いたことをメモして

おいたことが救いとなりました。現場がそういった危機意識を

持つこと、保護者への周知が大切だと感じました。 

 

現場の方も意識が高まっていて、4 月当初に研修等でアナフ

ィラキシーが出たときの対応を実際に模擬的に行ったりして

いる学校も増えてきております。保護者の意識も高まってきて

いると思いますが、特に 1 年生は学校にしっかりと情報が入っ

ていないといけないので、入学説明会などで周知を行っており

ます。 

 

他にございますか。（なし。） 

それでは議案議事の審議を終わります。 

その他に移ります。次回の定例教育委員会の日程についてお

願いします。 

 

次回の定例教育委員会の日程については、7 月 25 日（木）、  

13 時 30 分から第 3 会議室で行いたいと思いますが、いかがで

しょうか。 

 

よろしいでしょうか。（はい。） 

それでは、次回は 7 月 25 日（木）13 時 30 分から第 3 会議室

で行います。よろしくお願いします。 

次に、行事予定等の事務連絡をお願いします。 
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教育副部長兼教育総務課長 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

国スポ・全障スポ推進課長 

市民図書館長 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 （行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

 

行事予定等、事務連絡がございました。ほかにご質問等はあ

りませんか。（なし。） 

 

それでは、以上をもちまして、令和 6 年 6 月の定例教育委員

会を閉会します。 

（11 時 35 分 閉会） 

 


